
香港文匯報訊（記者 李摯）由九

龍社團聯會、九龍社團聯會社會服

務基金有限公司、九龍社團聯會社

會資本發展有限公司舉辦的「愛心

龍情慈善晚會2018」日前假尖沙咀

洲際酒店舉行，為該會轄下社區活

動、計劃及服務籌募經費。中聯辦

副主任何靖出席主禮，社會各界賢

達及九龍社團聯會首長超過400人

共襄盛舉。

九龍社聯晚會籌款傳龍情
何靖主禮 逾400社會賢達共襄盛舉
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香港文匯報訊（記者 子京）香港漳州
同鄉總會日前舉辦義工聯歡晚會，會長鄭
亞玲、常務副會長郭綠明、理事長林津
玲、監事長楊小龍等與近350名義工參
加，場面溫馨熱鬧。
郭綠明表示，漳州總會的義工隊伍，在

香港的各項社會事務活動中，緊密配合香
港福建社團聯會的部署，不遺餘力地支持
特區政府依法施政，支持愛國愛港人士參
選區議會和立法會。
他並指要進一步壯大義工組織，特別是

要教育年輕一代樹立國家觀念、增進民族

感情，維護憲法和基本法權威，讓香港保
持長期繁榮穩定。

郭綠明：對「港獨」行徑予譴責
他也提到，「香港民族黨」鼓吹「港
獨」，與「台獨」互通勾結，企圖將香
港從國家分裂出去，並且揚言要「武裝
起義」。對於這種背叛祖國的行徑，一
定要給予強烈譴責，並支持特區政府依
法予以取締。
全體義工表示，「香港民族黨」背棄憲

法、基本法，不能讓他們的陰謀得逞。

漳州鄉總聯歡 350義工同慶
香港文匯報訊（記者 李摯）香港潮州商
會青年委員會昨日邀請財經事務及庫務局
副局長陳浩濂擔任午餐會的主講嘉賓，以
「金融科技及『一帶一路』為金融業帶來
的機遇」為主題，剖析香港金融服務業未
來發展方向。潮州商會會長胡劍江、青委
會主任章曼琪等會員友好出席。
陳浩濂表示，政府將從推廣、支援、規
管、資金等方面幫助金融科技發展，並搭
建良好的金融基建，推行條例、發牌制度
等，完善法例，引入競爭，為市民提供更
多服務。
他又指政府過往與很多不同的城市簽訂
了金融科技合作協議，冀能利用當中條
款，方便香港金融科技公司在國外發展，
也便利國外的公司落戶香港。

指港是內地企業「走出去」平台
陳浩濂續說，香港有「超級聯繫人」的

優勢，可幫助內地金融科技企業擴展業
務，無論是集資、業務運作方面，香港都
是內地企業「走出去」的平台。
他認為，「超級聯繫人」角色是雙向

的，國外企業想打入亞洲市場、進入內
地，也是經香港，因此金融科技發展前景
很廣泛，香港需要繼續做好配套以支持發
展。
問答環節上，嘉賓就粵港澳大灣區等話

題展開討論。陳浩濂指，特區政府正努力
為港人搭建各類便利措施，方便港人在大
灣區工作生活。

胡劍江表示，本屆潮州商會與許多商業
團體加強了聯繫，包括全國工商聯等，將
為潮青帶來新機遇，希望大家積極參與11
月的國際潮青聯誼年會，增進交流、支持
發展。
章曼琪表示，潮州商會青委會換屆在

即，希望大家繼續支持下一屆會務，促進
共同發展。

陳浩濂赴潮商青委會談金融「帶路」機遇

香港文匯報訊（記者 繆健詩）「繡舞龍
城．指躍東方常州非物質文化遺產精品香
港特展」，現於香港江蘇社團總會的灣仔
會所內舉行，共展出50餘件工藝精品，並
邀請4位來自常州的「非遺」傳承大師與
市民面對面互動交流，展示當地「非遺」
作品的絕技，展期至28日。
展覽由江蘇省海外聯誼會、香港江蘇社
團總會共同主辦，以亂針繡、留青竹刻、
常州梳篦為主題內容，並邀請孫燕雲、邢
糧、白堅仁等「非遺」傳承人到館互動交
流。
其中，常州梳篦、留青竹刻均屬國家級
「非遺」名錄，亂針繡則是江蘇省「非
遺」的代表性項目。

馬連美李文唐英年等主禮
展覽昨日開幕，江蘇省委統戰部副部長
馬連美，中聯辦社聯部部長李文，香港江
蘇社團總會會長唐英年，江蘇旅港同鄉聯

合會會長馬忠禮，香港常州商會創會會長
趙國雄、會長黃俊康等出席主禮。
唐英年在會上介紹，自去年9月起，江
蘇省海外聯誼會與該會已先後聯合舉辦了6
個江蘇文化活動，今次展覽屬系列活動之
一，期望大家通過展覽，欣賞常州的「非
遺」作品之餘，亦能感受到來自當地500
萬人民的深深情誼。

常州市委常委、統戰部部長韓九雲指
出，非物質文化遺產傳承着中華傳統文化
中的核心部分，今次特意帶了3項「非
遺」的工藝精品來港，讓香港市民更多了
解江蘇及常州。
韓九雲冀以文化為紐帶、以展覽為契

機，進一步加強香港與常州兩地的全方位
合作。

常州非遺精品特展揭幕

香港文匯報訊（記者 子
京）香港中華總商會會長蔡冠
深日前率領代表團到日本福岡
及長崎，出席由中總合辦之九
州經濟論壇，同時與當地政商
領袖會面，就深化兩地合作，
拓展多領域合作空間等進行了
深入交流。
蔡冠深在九州經濟論壇上就

「粵港澳大灣區建設與九州發
展的契機」發表專題演講，期
待粵港澳大灣區成為中日之間
經貿合作的新天地。
蔡冠深表示，粵港澳大灣區

擁有三大核心優勢，一是面向
太平洋、輻射泛珠三角，擁有
世界四大灣區中最大腹地的地
段優勢；二是航運發達、體系
完善、創新力強、具突出的產
業優勢；三是「『一國兩制』
三關稅區」多元格局的制度優
勢。日本企業家應把握好由粵
港澳大灣區政策帶來的龐大商
機，讓九州和粵港澳大灣區充
分連接起來，成為「亞洲命運
共同體」的兩大基石。

蔡冠深：兩地產業互補共贏
他更指，中國改革開放40年來，日本企

業一直與粵港澳大灣區多個城市保持密切
的商業往來。九州在汽車工業、半導體產

業、健康食品等領域經驗豐富、優勢明
顯，與粵港澳大灣區現有產業互補性強，
完全可實現互利共贏。
福岡縣知事小川洋表示，香港作為福岡

縣農產品最大出口目的地，佔福岡出口額
的30%，是福岡縣重要的合作夥伴。
近5年，福岡的香港旅客大幅增加近4

倍。福岡縣目前有40家企業進駐到粵港澳
大灣區的建設。

小川洋：推福岡企業參與灣區建設
他又說，是次論壇拉近了香港和福岡的

距離，推動福岡企業參與粵港澳大灣區的
建設。
此行，代表團順道出席了蔡冠深日本文

化中心開幕式，文化中心的落成，為促進
中日教育、文化與國際交流，搭建了一個
良好的互動平台。
代表團成員包括副會長楊華勇，常董蔡

關穎琴，會董蔡偉石、葉少明、蔡雋思、
王紹基、甘志成等一行20人。
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大會籌委會主席、九龍社團聯會首席會
長蔡加讚表示，這次是聯會和基金會

繼2013年後第二次舉辦籌款活動，5年來，
聯會和基金會堅持以謹慎、務實、負責的態
度，善用社會各界慷慨捐助的善款，向社區
坊眾提供了許多不同類型的服務，透過贊助
社區團體和機構，組織了不少具有慈善性質
的文化、康樂、藝術、教育等活動，讓社區
更和諧，社會更繁榮穩定。

蔡加讚盼社區環境愈和諧
他續說，九龍社團聯會現有會員超過22
萬人，5年來累計服務會員及市民達81,034
人次，獲得社會各界好評，成績有目共睹。
未來會透過該會龐大的地區網絡，繼續積極
推動更多社會事務，更好地服務社群，讓更
多的家庭、市民感受到社會的溫暖。
他表示，是次籌款晚會，獲不少善長仁翁
慷慨捐款，相信在大家支持下，聯會和基金

會的工作會愈做愈好，社區的環境會愈來愈
和諧，香港未來定會更加美好。

王惠貞：善用捐款 用於實處

九龍社團聯會理事長王惠貞指，香港有許
多熱心公益的人願意為社會和諧出一分力，
她承諾將以嚴謹慎重的態度，善用社會各界
的捐款，把每分每毫都用到實處，為市民大

眾提供多元化服務。
她希望大家一如既往支持聯會的工作，攜

手為社會繁榮穩定、社群發展作出貢獻。
現場舉行支票捐贈儀式，各社會賢達熱心

捐獻，致力幫助社會有需要的人。
晚會節目精彩紛呈，傳統樂曲演奏、歌舞

表演等讓觀眾目不暇給，嘉賓更上場獻唱助
興，為籌款活動增添光彩。

■蔡冠深就
「粵港澳大
灣區建設與
九州發展的
契機」發表
專題演講。

■中總代表團祝賀蔡冠深日本文化中心開幕式。

■ 韓 九 雲
（右）向唐
英年贈送常
州 的 「 非
遺 」 工 藝
品。
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■一眾主禮嘉賓與4位「非遺」傳承大師合照。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■香港漳州
同鄉總會義
工 聯 歡 晚
會，賓主其
樂融融。

■九龍社團聯會舉辦「愛心龍情慈善晚會2018」，賓主一同祝酒。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■ 陳 浩 濂
（右三）與
胡劍江（右
二）、章曼
琪（左三）
等合影。
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